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SECCIÓN B
SÁBADO 19 DE JULIO DE 2025Un mal paso

Caen boxeadores nayaritas en inicio de Olimpiada Nacional
Tres boxeadores nayaritas 
Francisco Andrade, Marcos 
Marmolejo y Pamela Barajas, 
sufrieron derrotas en su debut 
en el primer día de combates 
de la Olimpiada Nacional 
CONADE 2025 en Puebla

Carlos Alegre 

Los boxeadores nayaritas Francisco Andrade, Marcos 
Marmolejo y Pamela Barajas perdieron el jueves 
sus combates iniciales en la disciplina de boxeo de 
la Olimpiada Nacional CONADE 2025, celebrada en 
Puebla, marcando un comienzo adverso para la 
delegación del estado.
En el primer día de actividad de pugilismo en la 
máxima justa deportiva juvenil de México, los 
representantes de Nayarit no lograron avanzar a la 
siguiente ronda. Los combates se llevaron a cabo en 
el Gimnasio Miguel Hidalgo de la Unidad Deportiva 
Mario Vázquez Raña, en la capital poblana.

En la categoría Junior, división de los 80 kilogramos, 
Francisco Andrade cayó ante Ángel Pecina, 
representante de San Luis Potosí, por la vía del Referee 
Stops Contest (RSC) en el tercer asalto. El Referee Stops 
Contest (RSC) es una decisión en el boxeo donde el 
árbitro detiene el combate porque considera que 
uno de los pugilistas no está en condiciones de seguir 
luchando de manera segura, ya sea por inferioridad 
manifiesta, acumulación de golpes o riesgo para su 
integridad física. No se trata de un nocaut, pero sí de 
una interrupción definitiva de la pelea.
Por su parte, en la categoría Juvenil, peso Medio (75 

kilogramos), Marcos Marmolejo fue superado en el 
primer asalto por la misma vía, Referee Stops Contest 
(RSC), ante Alan Esponda, del estado de Chiapas.
En la rama femenil, división de los 48 kilogramos, 
Pamela Barajas sufrió una derrota por walkover ante 
Gisela Flores, de la Ciudad de México. Un walkover en 
el boxeo, y en el deporte en general, ocurre cuando 
un competidor gana una pelea o partido porque su 
oponente no se presenta, se retira antes del inicio 
o es descalificado. En el caso de Pamela Barajas, su 
ausencia o incapacidad para presentarse al combate 
resultó en la victoria automática para su rival.

Boxeo

Manny Pacquiao se siente rejuvenecido 
de cara a su regreso al ring

Pacquiao debutó como 
profesional el 22 de enero de 
1995. ‘El Azteca’ Barrios nació 
cinco meses después.

Manny Pacquiao (62-8-2) tendrá una oportunidad 
única en la vida de convertirse en el campeón de 
boxeo más longevo cuando enfrente a Mario ‘El 
Azteca’ Barrios (29-2-1) en la MGM Grand de Las Vegas. 
El filipino, de 46 años, quiere el título de peso welter 
del Consejo Mundial de Boxeo del púgil nacido en 
San Antonio, Texas.

La diferencia de edad es notoria porque el campeón 
no había nacido todavía para cuando Pacquiao 
debutó como profesional el 22 de enero de 1995. ‘El 

Azteca’ nació cinco meses después de que ‘Pac Man’ 
superó a Edmund Enting Ignacio.  

Pese a la década y media de diferencia entre ambos 
púgiles, el boxeador filipino dijo sentirse como 
cuando tenía 20 años, la que el considera su mejor 
época.

“Me siento emocionado, digo, me siento como 
cuando tenía 20, a finales de mis 20, me siento igual 
que entonces”, dijo Pacquiao para TMZ Sports. “(Me 
siento así) porque el boxeo es mi pasión”.

Aunque el antiguo senador filipino se sienta más 
joven, es una realidad que lleva cuatro años sin 
subir a un cuadrilátero profesional. La última vez 
que Pacquiao peleó fue el 21 de agosto de 2021 y fue 

derrotado por Yordenis Ugás. El boxeador cubano se 
impuso por decisión unánime con dos tarjetas de 
116-112 y una de 115-112.

Los 20 fueron los mejores años de Pacquiao
De los 20 a los 29 años, Pacquiao enfrentó a grandes 
boxeadores y tuvo la oportunidad de viajar por 
primera vez a Estados Unidos para ser el líder de una 
cartelera. Además, se convirtió en campeón de peso 

mosca del CMB, de peso supergallo de la OMB y de la 
FIB.

Durante ese lapso, los únicos resultados adversos 
para ‘Pac Man’ fue el empate con Juan Manuel 
Márquez y la derrota contra Erik ‘El Terrible’ Morales, 
en 2004 y en 2005, respectivamente. El primero fue 
por el título de peso pluma de la FIB y el segundo por 
el superpluma de la AIB y el CMB.

Pacquiao - Barrios

Pacquiao vs Barrios: fecha, horario, 
tv, canal y cómo ver la pelea

Uno de los boxeadores que ahora son leyenda regresa a la escena para 
pelear por un campeonato del Mundo contra un mexicano.

Manny Pacquiao marcó una época en el mundo del 
boxeo, pues tuvo grandes batallas en el ring, sobre 
todo contra mexicanos, que quedaron grabadas 
en la mente de los aficionados. Ahora regresa a 
los cuadriláteros después de un largo tiempo de 
inactividad y lo hará por el campeonato Mundial de 
Peso Welter del Consejo Mundial de Boxeo.

El rival en turno será el mexicano Mario Barrios, 
quien en conferencia de prensa le recordó al filipino 
uno de los momentos más dramáticos que vivió en 
su carrera ya que fue noqueado por Juan Manuel 
Márquez en el año 2012, pelea que fue la última en 
contra de un boxeador azteca, motivo por el cual y 
a 13 años de lo ocurrido, el Campeón del Mundo se 
mostró confiado de enfrentar a la leyenda.
Para esta pelea, Manny se ha preparado bien. Ha 
tenido sesiones de entrenamiento intensas para 
retomar la condición física que ya perdió por los 
años que lleva inactivo, pues tratará de regresar a 
la cima del boxeo a lo grande, siendo el Campeón 
del Mundo más longevo en la historia ya que tiene 
46 años, mientras que su oponente tiene 30 años, 

siendo una diferencia bastante amplia.

En qué canal se podrá ver a Pacquiao vs Barrios

En México habrá una amplia variedad para ver 
esta pelea porque Canal 5 y Azteca Deportes en el 
7, aunado, que la cadena ESPN transmitirá la pelea 
en vivo. En el canal restringido la transmisión 
comenzará a las 18:00 horas, mientras que en TV 
Abierta será a partir de las 23:00 horas.

Cómo ver en vivo online a ‘Pacman’ vs Barrios

En AS.com llevaremos para ti todas las acciones en 
directo minuto a minuto, así como las reacciones 
post partido.

Cómo ver en app la pelea entre Pacquiao vs Barrios

En tu dispostivo móvil puedes descargar la app de 
VIX y la de Disney+ que es donde transmitirán en 
internet, pero en ambas plataformas necesitarás dar 
de alta una cuenta premium.

Necaxa derrota como rayo a Querétaro

Comparan a 
Chicharito con 

el Temach 
Vuelven las críticas para el 
delantero rojiblanco luego de 
una serie de videos en redes 
sociales

Javier 'Chicharito' Hernández sigue en 
el ojo de la polémica tras una serie de 
videos que ha publicado en sus redes 
sociales con 'mensajes de motivación'. 
Esta vez, las redes sociales se vieron llenas 
de comentarios en su contra debido a un 
tema bastante controversial del cual el 
delantero rojiblanco ha decidido hablar.

“Mujeres, están fracasando”
Chicharito ha publicado este viernes 
18 de julio a través de sus redes 

sociales personales, un video que se 
ha vuelto bastante polémico y divisor 
de opiniones ya que en él habla acerca 
de la masculinidad y la feminidad. 
Hernández menciona que “las mujeres 
no deberían de tener miedo a mostrarse 
como mujeres”, además de mencionar 
que dicha situación es algo que “a los 
hombres les encanta”.

Uno de los detalles más controversiales de 
dicho video es el inicio, ya que Chicharito 

menciona “mujeres, están fracasando”, 
haciendo referencia a que se está 
tratando de “erradicar la masculinidad, 
haciendo a la sociedad hipersensible”. La 
última frase en el video de Hernández 
comienza con “a veces la verdad duele”, 
lo cual ha 'encendido' aún más las redes 
sociales.

“El Chichamach”
Instagram, la red social en la cual fue 
publicado el video, ha comenzado a 

'arder' después de una cantidad intensa 
de comentarios tanto a favor y en contra 
de Chicharito Hernández.
Algunos usuarios han decidido atacar 
directamente la vida personal del 
futbolista mencionando su 'fracaso' en 
la vida en familia, ya que sus hijos no 
viven con él y actualmente está separado; 
algunos otros usuarios han defendido la 
postura de Javier, refiriendo a que estas 
palabras son algo que casi nadie se atreve 
a decir hoy en día.

Necaxa 3-1 Querétaro

Los Rayos defendieron su 
cancha ante los Gallos Blancos 
al propinarles un 3-1 que les 
sirve en su búsqueda de la 
clasificación.

Necaxa dio el golpe de autoridad, pues se impuso 
en el Estadio Victoria al derrotar 3-1 a los Gallos 
Blancos del Querétaro, triunfo que le sirve al 
equipo de los Rayos para seguir sumando puntos 
que le puedan ayudar a la clasificación a la 
siguiente ronda de este torneo, por lo cual este 
triunfo fue importante para mantener la moral 
en alto.

Johan Rojas (15’), Agustín Palavecino (21’) y Pável 
Pérez (78’) fueron los autores de los goles que le 

dieron el triunfo a Necaxa en un partido en el 
que dominaron de principio a fin a un equipo 
queretano que buscó la manera de acercarse en el 
marcador, pero solo consiguieron un gol gracias a 
Jonathan Perlaza a los 33 minutos de juego.

Con este resultado, Necaxa se encuentra en la 
posición 7 de la tabla general que le ayuda para la 
clasificación a la Liguilla, mientras que los Gallos 
Blancos siguen batallando en el fondo ya que este 
resultado los mantiene en la posición 16, pero el 
torneo aún es joven y pueden ascender posiciones 
en las fechas siguientes.

Para la siguiente fecha de la Liga MX, Necaxa recibe 
al América en el Victoria y Querétaro tendrá un 
partido complicado porque le hace los honores a 
los Pumas de la UNAM en el Estadio Corregidora.

Ramos y Rayados 
consiguen su 
primer triunfo

En el Apertura 2025

Berterame puso el único tanto del 
partido entre Rayados y San Luis, 
correspondiente a la segunda fecha del 
Apertura.

La primera jornada del Apertura 2025 dejó un panorama 
adverso para Rayados y Sergio Ramos, pero ya consiguieron su 
primera victoria del torneo. Los regios visitaron al Atlético San 
Luis y sacaron el triunfo por marcador de 1-0. 

Monterrey visitó el Estadio Alfonso Lastras y, aunque en mayor 
medida la posesión del balón fue para los locales, encontraron 
la vía para sacar los primeros tres puntos del semestre, gracias 
al gol de Germán Berterame. Ramos fue titular, porto el gafete 
de capitán y disputó todos los minutos. 

Apenas iniciado el partido, San Luis no dejó avanzar a la visita 
y encontraban el dominio del juego, aunque sin ocasiones de 
claridad. Como tal no incomodaban del todo a Santiago Mele y 
fue entonces que Rayados reaccionó. 

Los dirigidos por Domènec Torrent, quien se enfrentó a su ex 
equipo, encontraron la bola y se acercaron en busca de abrir el 
marcador, con acciones como un disparo de Ricardo Chávez que 
pegó en el travesaño al 25’ y, de inmediato, una mano dentro del 
área de los potosinos, que no se sancionó y generó polémica. 

Al 29’ Berterame se encontró con un balón en el corazón del 
área y disparó para en rechace de Andrés Sánchez, siendo 
otra de las ocasiones claras para los de Nuevo León. Tras ello, 
hubo despertar de los locales, con un impacto de Juan Manuel 
Sanabria al 34’ que desvió Mele, así como un remate de cabeza 
de Joao Pedro al 38’, el cual pegó en el travesaño. 

Fue al minuto 41 que llegó el único tanto del partido, después de 
una transición comandada por Sergio Canales, que regresó tras 
perderse el primer duelo del certamen por lesión. El español 
sirvió dentro del área para Berterame, quien definió en mano 
a mano contra Sánchez y aplicó la clásica ‘Ley del Ex’; también 
pidió perdón tras ello. 

Para el segundo tiempo la tónica del partido se mantuvo con 
la pelota en los pies de San Luis, pero con poca claridad para 
incomodar y buscar el empate. Rayados, por su parte, tuvo 
ocasiones de aumentar la ventaja al contraataque. Al 59’, 
Berterame volvió a impactar su disparo en el cuerpo de Andrés, 
mientras que al 71’ ‘Tecatito’ marcó, pero de inmediato fue 
anulado por posición adelantada. 
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[1] Válido para viajar del 08 de julio al 31 de agosto del 2025. Limitado a 8 Estudiantes y 2 Maestros por autobús. 
[2] Adquiere tu combo flex a partir del 30 de junio 2025 y viaja del 08 de julio al 31 de agosto del 2025. No aplica 
cambios de fecha y hora.  No aplica en  horarios extras. No es reembolsable.  No aplica en cambio de nombre. Aplica 
en compras en página web, App y terminales. Presentar credencial vigente de Estudiante  o Maestro avalada por la SEP 
para hacer válido el descuento.

50%a d e l a n t a m o s

la venta de descuento estudiantes descuento maestros
25%Y

*[1] *[1]

33 3111 8770 33 1526 6794
www.vallartaplus.com

 V i a j a  d e l  0 8  d e  J u l i o  a l  
3 1  d e  A g o s t o  d e  2 0 2 5

PESOS
$90 *[2]COMBO

 FLEX+

[1] Válido para viajar del 08 de julio al 31 de agosto del 2025. Limitado a 8 Estudiantes y 2 Maestros por autobús. 
[2] Adquiere tu combo flex a partir del 30 de junio 2025 y viaja del 08 de julio al 31 de agosto del 2025. No aplica 
cambios de fecha y hora.  No aplica en  horarios extras. No es reembolsable.  No aplica en cambio de nombre. Aplica 
en compras en página web, App y terminales. Presentar credencial vigente de Estudiante  o Maestro avalada por la SEP 
para hacer válido el descuento.

50%a d e l a n t a m o s

la venta de descuento estudiantes descuento maestros
25%Y

*[1] *[1]

Ahora con internet satelital

33 3111 8780  33 1526 6794
www.tepicplus.com

 V i a j a  d e l  0 8  d e  J u l i o  a l  
3 1  d e  A g o s t o  d e  2 0 2 5

*Adquiere tu combo flex a partir del 30 de junio  
y viaja del 08 de julio al 31 de agosto 2025

PESOS
$60

Obtén más beneficios:
   Cambios de asiento
   Cambios de fecha y hora 
hasta el 31 de agosto 2025
   Sin cargos por nivelación de 
tarifa por cambios realizados 

Incluye horarios extras

*[2]COMBO
 FLEX+

Korea Tae Kwon Do Moo Duk Kwan Asociación da a conocer que…

Carlos Hernández García es 
Coordinador General en México
En Dallas, TX, USA el presidente de la Asociación Mundial de Korea Tae Kwon Moo Duk Kwan, el Gran Maestro, Kim, Jin 
Joung le entregó el nombramiento al fundador e impulsor de este arte marcial en Nayarit
Carlos Hernández tiene grado de noveno Dan a nivel Internacional y presta sus servicios en los Estados Unidos de 
Norteamérica
El director general de la CONADE, Rommel Pacheco sostuvo plática con el Maestro Hernández García con la finalidad de 
darle rumbo y reorganizar la Federación Mexicana de Tae Kwon Do.

La carta certificación que avala al Maestro Carlos 
Hernández García como Coordinador General de TKD en 

la República Mexicana.

El presidente de la Asociación Mundial de Korea Tae Kwon 
Do Moo Duk Kwan, el Gran Maestro Dragón, Kim, Jin Joung 

con el maestro Carlos Hernández García

El Maestro Carlos Hernández García con el Maestro 
Rafael Preciado Alejandri, Director Técnico de la KTI USA 

ASSOCIATION.

En el emblema del estadio de Dallas, TX, 
USA, el Maestro Carlos Hernández García 

¡Con todo el poder!

El Maestro Carlos Hernández García 
acompañado de su distinguida esposa en el 
estadio de los Vaqueros de Dallas, TX, USA.

Invitado el Maestro Carlos Hernández García para certificar en examen de grados a 
alumnos de TKD, en Dallas, TX, USA. 

Por Miguel Curiel Aguilar 
 
El pasado 8 de julio de este 2025, en la ciudad de 
Dallas, Texas, USA, el Maestro Carlos Hernández 
García, fundador de la primera escuela de Tae 
Kwon Do en Nayarit y fuerte impulsor de este arte 
marcial en todo el país y en el extranjero recibió el 
nombramiento y constancia como Coordinador 
General en la República Mexicana.
Basta recordar las ocasiones que Hernández García 
trajo a Tepic, Nayarit a la Selección Nacional de Korea 
para ofrecer exhibiciones de sus técnicas y además 
instruir a los profesores domésticos; asimismo, 
varias veces, a gestión de Hernández García, 
estuvieron en la capital nayarita seleccionados 
nacionales Olímpicos de Tae Kwon Do como los 
medallistas Víctor Estrada Garibay y los Hermanos 
Oscar e Iridia Salazar, entre otros, dándole prestigio 
a nuestro estado por la expansión nacional del Tae 
Kwon Do. El documento donde se hace constar que 
el Maestro de Tae Kwon Do, Carlos Hernández García 
le fue entregado por el presidente de la Asociación 
Mundial de Korea Tae Kwon Do Moo Duk Kwan, el 
Gran Maestro Dragón, Kim, Jin Joung.
Anteriormente las Federaciones nacionales 
otorgaban los nombramientos de coordinadores 
generales, solo que a partir del pasado 18 de abril del 
2025 en que tomó protesta como nuevo presidente 
el Gran Maestro Kim, Jin Joung en convenio y 
acuerdo con el gobierno koreano, que rige el deporte 
en Korea Del Sur, determinaron que la selección de 
coordinadores fuera uno nada más por cada país y 
se le daría directamente por la Asociación Mundial. 
A su retorno de USA, el Maestro Carlos Hernández 
García y arribar a la CDMX –Ciudad de México- se 
dirigió a las instalaciones de la CONADE –Comisión 
Nacional de Cultura Física y Deporte- para cumplir 
el compromiso contraído con antelación, con el 
presidente de CONADE, Rommel Pacheco y en la 
reunión se determinó que se está conformando 
una Comisión reestructuradora de la Federación 

Mexicana de Tae Kwon Do y el funcionario deportivo 
federal convino que el Hernández García se integre 
al proceso mencionado.
Cabe mencionar que el Maestro Carlos Hernández 

García, noveno Dan Internacional, en los últimos 
años ha trabajado con la Selección de Tae Kwon Do 
de Los Estados Unidos de Norteamérica, así como en 
escuelas de Nueva York y de Texas.

Grupo de entrenadores de Tae Kwon Do de la KTI USA ASOCIATION

El parto fue en 1959…

¡HOY! 19 DE JULIO LOS “CORAS” CUMPLIRIÁN 66 AÑOS
Así empezó la historia del Deportivo 
Tepic en campeonato de Liga de 2ª 
División Profesional y un día como 
hoy, en 1959, el  Poza Rica vino a 
Tepic a derrotar 2-0 a los “Coras”
Antes, fue Deportivo Nayarit en un 
torneo de Copa México en el mes de 
marzo, y los “Coras” empataron en 
el primer juego de prueba a cuatro 
goles con el San Luis, metiendo los 
cuatro goles, Juan Casillas Sánchez, 
el popular “lecheras”

Por Miguel Curiel Aguilar

En lo personal, desglosar, poder reflexionar después 
de casi siete décadas el origen del futbol tanto de 
llano como profesional en Tepic es satisfactorio y lo 
que relato, fue producto de charlas con quien vivió 
esos tiempos: don J. Jesús Ceja Valadez.   
Incluir a este relato un breve comentario de cómo  
se inició el futbol amateur en esta ciudad, que los 
pioneros de este deporte, como el que fue muchos 
años, Juez del Registro Civil, don Rodolfo Henríquez 
H.+- dicen- que se empezó practicar rústicamente 
en terreno de La Loma a partir del año 1922, cuando 
era estudiante en el Distrito Federal del Instituto 
Politécnico Nacional –IPN- y otro nayarita, el 
ingeniero Camarena que estudiaba también en el 
IPN, le entregó a don Rodolfo un balón de cuero para 
que lo trajera a Tepic y jugarán al futbol, entonces 
deporte desconocido en Tepic, así se hizo con un 
puño de muchachos y un año después, se conformó 
un torneo relámpago con cuatro equipos: Pacífico, 
Listón Azul, estos dos vinieron de Mazatlán, Sinaloa 
patrocinados por la cervecería mazatleca y los otros 
dos fueron el México, al que le dio nacimiento Fausto 
–FaIr- Iriarte Luna en su casa por la Calle Veracruz 
entre Insurgentes y Doctor Martínez y el otro equipo 
llevó el nombre de Tepic.

La primera vez que se dio la posibilidad de ingresar 
con un equipo de Tepic al futbol profesional, fue en 
voz del Sr. Vinicio Villaseñor Aguilar, en su carácter 
de Presidente de la Asociación Estatal de futbol de 
aficionados, justamente al estarse celebrando una 
reunión de la liga de la primera fuerza, una noche de 
diciembre de 1958 y se sesionaba  en la parte baja de 
una de las tribunas laterales del Estadio Olímpico de 
futbol en esta ciudad la que en esos años, era el límite 
de la capital.

La noticia que emitió Villaseñor trascendió de 
inmediato entre los aficionados a este deporte y 
decir que a partir de esta fecha quedaba encendida 
una flama de esperanza que con el pasar del tiempo 
se intensificaba en espera para este proyecto se 
hiciera realidad.

Inesperadamente los medios de comunicación 
retomaban el comentario del futbol profesional 
toda vez que el presidente del futbol amateur 
declaraba los términos en que se dio una entrevista 
con el Sr. Gobernador Don Francisco García Montero, 
siendo los portavoces el propio Sr. Vinicio Villaseñor 
que fue acompañado por el profesor Fermín Álvarez 
Soltero, director de educación física, encontrando en 
el Gobernante una respuesta afirmativa para apoyar 
la idea de registrar  el equipo en la Tercera división, 
no obstante que esta liga todavía no se inauguraba a 
principio de 1959.  
De esa reunión con el Sr. Gobernador cambio el 
rumbo del proyecto inicial y a cambio les propuso 
olvidarse de la Tercera división para centrar toda la 
atención en la gestión de una franquicia de segunda 
división, toda vez que el nivel de juego en esta liga 
seria de mayor atractivo para los aficionados, pero 
otra vez se hizo alusión al hecho de que el circuito 
de tercera, no arrancaba en la fecha que se dijo, 
por cierto que como dato adicional  decir que el 
campeonato de tercera división se llevó a cabo hasta 
el año de 1967, siendo su primer campeón el equipo 
Zapata, del estado de Morelos.

A partir de la entrevista con el Gobernador, que 
acordó en que era necesario formar una comisión 
encargada del proceso de ingreso del equipo, por 
lo que se propuso para precederla al Ing. Francisco 
Mengíbar Bueno, auxiliado por el profesor Fermín 
Álvarez Soltero y  el Sr. Vinicio Villaseñor, que de 
inmediato tomaron las providencias en su nueva 
responsabilidad.  Se optó a la vez realizar un trabajo 
incluyente para invitar y motivar a otras personas a 
que simpatizaran con esta idea, dando resultado esta 
medida y así se fueron incorporando más amigos a 

este proyecto que tuvo una aceptación general.

Al viajar a la ciudad de México, los comisionados Ing. 
Mengíbar, Profr. Álvarez, Sr. Villaseñor y se agregaba 
también el Ing. Amador Trelles, su primer contacto 
lo hicieron con el Sr. Joaquín Soria Terrazas, directivo 
de la Federación, quien simpatizó con la idea de que 
Tepic  pudiera ser plaza filial al futbol profesional, 
recomendándoles asimismo que en ese momento 
se entrevistaran con los integrantes del Consejo 
Directivo de la segunda división, que por cierto 
estaba sesionado, por lo que al darse la explicación 
del sentir para ser aceptados en esta liga, se dio luz 
verde para que Tepic participara como invitado 
en el próximo Campeonato de Copa México que 
se inauguraría en el mismo mes de marzo de ese 
año de 1959, registrándose en el grupo llamado de 
occidente, donde también participaban los clubes 
Nacional de Guadalajara, La Piedad, San Luis Potosí, 
e Irapuatense de la tierra de las fresas.

En el rol de Juegos le tocó al deportivo Nayarit, (así 
fue el primer nombre, en julio de 1959 en el oficial 
torneo de liga de 2ª división se cambió el nombre 
a Deportivo Tepic) inaugurar en casa el Torneo 
de Copa México, recibiendo el equipo San Luis, 
encuentro que se empato a cuatro goles, anotados 
todos por los “Coras” por Juan Casillas Sánchez, el 
famoso “Lecheras” perfilándose a partir de esa fecha 
como uno de los ídolos de la afición.  Terminado 
este torneo, Nacional ocupo el primer lugar con 13 
puntos, Deportivo Nayarit 9, La Piedad 8, San Luis  
Potosí 6, e Irapuatense 2.

Para la integración del primer equipo que participo 
en el Torneo de copa le antecedió una preselección 
con los jugadores que en ese momento destacaban 
en sus respectivos clubes, pero también consultando 
la opinión de sus entrenadores, encontrando para 
esto una gran colaboración y fue así como el equipo 
base se formó con jugadores de los clubes Bellavista, 
Luz y Fuerza, y Ejido, principalmente, con otros 
futbolistas provenientes también del amateurismo.  
Cabe destacar que no obstante su novatez en las lides 
profesionales, el rendimiento de estos jugadores 
criollos fue elocuente, con gran entrada y cariño 
para defender la camiseta de los “Coras”, sin fijarse 
mucho en las cuestiones económicas.
Para dar el siguiente paso y una vez que termino la 
prueba en el Torneo de Copa, la prioridad ahora se 
enfocaba a los preparativos para estar preparados 
a la llegada del Campeonato de Liga de la segunda 
división, pero también entre otras cosas la directiva 
decidió atender las obras materiales que se 
necesitaban para una remodelación en la cancha 
de juego del estadio olímpico, por lo que se levantó 
el piso para nivelarlo, adaptarse un sistema de 
drenaje, consistente en un metro de altura de piedra 
volcánica que sirviera de filtro y otros 70 centímetros 
de jal, también para filtrar las aguas pluviales que 
desfogaban rápido a la avenida Allende, jamás se 
encharcó el estadio; a la vez le plantaron pasto 
“cabeza de burro”  que se trajo en bloques de terrenos 
del valle de Matatipac, por allá del rumbo del 
Testerazo y de Majadas, así lo explico el encargado de 
la obra.

La cancha se reinauguró con un partido amistoso, 
invitándose al equipo Atlas de primera división para 
enfrentar a los “Coras”  encuentro de exhibición, que 
ganaron los rojinegros con marcador de  8-1, sin 
embargo la afición disfruto este platillo futbolero 
porque el Atlas vino con su plantel titular.

Vino después un proceso para dedicarle toda la 
atención al equipo ya que el entrenador Jesús “Chita”  
Aldrete solicitaba algunos refuerzos en razón a 
que en el siguiente compromiso lo consideraba 
más difícil, en esa actividad se estaba cuando 
inesperadamente llegaba una noticia que cambiaba 
por completo el panorama, recibiéndose un oficio 
del consejo directivo de la segunda división en 
el que se informaba que como resultado de una 
reunión extraordinaria, se llegó el acuerdo de que 
el equipo “Coras” no se aceptaba para su registro al 
siguiente campeonato de liga, argumentando que 
la distancia de esta ciudad incrementaba los costos 
de desplazamiento, pero además se decía que por 
el hecho de haber sido solamente invitado para el 
torneo de Copa, su ingreso de ninguna manera lo 
acreditaba como miembro de la segunda división 
además de que los directivos de la Federación se 
preguntaban en son de burla y sorna: ¿Dónde está 
Tepic?, ¿son indígenas?, ¿traen taparrabos, arcos y 
flechas?.
Se llamó a reunión urgente de directivos, socios, 

fundadores, y Cronistas Deportivos en la cual Don 
Francisco García Montero, fue claro y preciso con 
las estrategias que se utilizarían para enfrentar 
esta situación de rechazo del equipo, inclusive 
aclaro que por su parte recurriría a todos los medios 
a su alcance como amistades, que sabía que lo 
auxiliarían ante esta negativa, por lo que en ese 
instante pidió que lo comunicaran telefónicamente 
con su amigo subsecretario de Gobernación en la 
Ciudad de México, para pedirle que los escuchara, 
para informarlo del problema del Club Deportivo 
Tepic y desde luego solicitarle su apoyo, dándole una 
respuesta inmediato y afirmativa para que el mismo 
viajara a la capital para recibirlo y en ese momento 
desde su despacho, hablar con el Presidente de 
la Federación Mexicana de futbol con el que se 
pudo contactar, solicitándole que de ser posible 
se retomara de nuevo el caso que descalificaba 
al equipo de futbol de Tepic para participar en el 
próximo campeonato de segunda División, por 
lo que una vez que se argumentaron  algunos 
aspectos de los estatutos de esta Federación, con 
todo comedimiento el Presidente de la  FEMEFUT  se 
disculpaba por no poder acceder a esta petición. 

En respuesta  el Sr. Subsecretario advirtió de manera 
concreta y con voz firme, que en esa secretaria se 
sabía que algunos jugadores extranjeros no tenían 
en regla su documentación migratoria lo que daba 
motivo a una revisión.  Estos argumentos, lo afirmó 
en su momento el Ing. Francisco Mengíbar Bueno 
que fue el único testigo de esta platica
Dijo que de inmediato el Presidente de la Federación, 
cambió de actitud para entrar en razón, aceptando 
analizar el problema de los “Coras”  que estaban 
a punto de quedar fuera del futbol Profesional, 
invitando para que en ese momento el presidente 
del deportivo Tepic pasara a la sede de la FEMEFUT  
porque se estaba realizando una reunión de 
Consejo Directivo y así la respuesta favorable no se 
hizo esperar, se aceptaba al equipo con todos sus 
derechos para formar parte del campeonato de liga 
temporada de 1959 -1960.

A su regreso a esta ciudad la directiva, en pleno se 
reunió con el Sr. Gobernador informándole en detalle 
de todo lo sucedido, solicitando el Ejecutivo del estado 
que se intensificara los preparativos y organizar una 
bonita inauguración al inicio de temporada, pero 
también  hizo una llamada telefónica a México, para 
agradecerle a su amigo Subsecretario su valiosa 
intervención para lograr el objetivo de aceptación 
del equipo de Tepic. Gracias dijo el Gobernador a la 
vez que acompañaba a la comitiva, exhortándoles a 
cumplir con sus comisiones.

El calendario de juegos favoreció para que la 
temporada de liga se inaugurara en esta ciudad 
enfrentándose los  “Coras”  al equipo  “Petroleros”  

de Poza Rica, llevándose el triunfo los visitantes 
por 2 -0, encuentro que se realizó el domingo 19 de 
julio de 1959, día con lluvia pertinaz que refresco 
el gran ambiente con una entrada extraordinaria 
d aficionados que apoyaron a su equipo, ese día el 
ciudadano Gobernador constitucional del estado, 
Don Francisco García Montero, acompañado de 
funcionarios de su Gobierno, fueron testigos de la 
gran recepción y homenaje que la afición le brindó 
al hombre que había posibilitado en gran parte que 
esta ciudad contara con un equipo profesional de 
segunda división.  Las palabras siempre alentadoras 
y motivantes del Gobernador, se escucharon con 
toda atención para reafirmar una vez más su 
pleno convencimiento del beneficio que dejaría 
a los ahora y futuras generaciones de futbolistas 
y convocándolos para aprovechar la tribuna que 
significaba el equipo para proyectarse en el futbol 
Nacional e Internacional.

Dada la buena respuesta de socios fundadores para 
acreditarse en la acta constitutiva del Club y aportar 
su cuota inicial de $ 500.00 pesos, la directiva dio a 
conocer, que el primer aportador de su cuota lo fue 
el Sr. Amado Ibarra Bravo y con él, otros aficionados 
avalaron con su firma, el documento que formalizo 
la formación de este club, orientado para su vida 
interna con la referencia de los estatutos del club 
Guadalajara, que por aquellos años, el Ing. Mengíbar 
guardaba su estrecha relación de amistad con los 
directivos.
Un personaje que siempre será recordado por su 
desmedida entrega y pasión para luchar por la 
permanencia del Deportivo Tepic, seguramente 
el equipo de sus amores, lo fue Don Francisco 
Mengíbar Bueno, primer presidente de este 
equipo, pero además merecidamente se le nombró  
“Presidente Vitalicio” de los  “Coras”  que a la muerte 
de este distinguido señor, un grupo de exjugadores, 
depositaron en su féretro el uniforme de su querido 
equipo como reconocimiento póstumo.

Sucintamente, así nació el deportivo Tepic, los “Coras” 
que antes, fue Deportivo Nayarit; hay muchísima 
historia que desglosar, ahí está en los archivos 
personales y cuando sean los tiempos y terminemos 
el documento, se contemplará desde 1922 con 
la llegada del primer balón de cuero, luego, las 
historias formidables de Puga y Bellavista en 1928, 
el primer campeonato Nacional en 1944 que ganó 
una selección de Nayarit en categoría de 1ª fuerza en 
Irapuato, Guanajuato dirigida y patrocinada por don 
Ignacio Aguirre Alba+ para luego pasar a 1958 en los 
prolegómenos de la tribu nayarita en la 2ª División…
.a veces algunos aficionados me dicen…¿qué vas 
a poner en el libro? y respondo: “será que voy a 
quitar porque creo que serán varias ediciones por la 
cantidad enorme de historia, datos y fotografías que 
detallan la vida del futbol nayarita”. 
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Korea Tae Kwon Do Moo Duk Kwan Asociación da a conocer que…

Carlos Hernández García es 
Coordinador General en México
En Dallas, TX, USA el presidente de la Asociación Mundial de Korea Tae Kwon Moo Duk Kwan, el Gran Maestro, Kim, Jin 
Joung le entregó el nombramiento al fundador e impulsor de este arte marcial en Nayarit
Carlos Hernández tiene grado de noveno Dan a nivel Internacional y presta sus servicios en los Estados Unidos de 
Norteamérica
El director general de la CONADE, Rommel Pacheco sostuvo plática con el Maestro Hernández García con la finalidad de 
darle rumbo y reorganizar la Federación Mexicana de Tae Kwon Do.

La carta certificación que avala al Maestro Carlos 
Hernández García como Coordinador General de TKD en 

la República Mexicana.

El presidente de la Asociación Mundial de Korea Tae Kwon 
Do Moo Duk Kwan, el Gran Maestro Dragón, Kim, Jin Joung 

con el maestro Carlos Hernández García

El Maestro Carlos Hernández García con el Maestro 
Rafael Preciado Alejandri, Director Técnico de la KTI USA 

ASSOCIATION.

En el emblema del estadio de Dallas, TX, 
USA, el Maestro Carlos Hernández García 

¡Con todo el poder!

El Maestro Carlos Hernández García 
acompañado de su distinguida esposa en el 
estadio de los Vaqueros de Dallas, TX, USA.

Invitado el Maestro Carlos Hernández García para certificar en examen de grados a 
alumnos de TKD, en Dallas, TX, USA. 

Por Miguel Curiel Aguilar 
 
El pasado 8 de julio de este 2025, en la ciudad de 
Dallas, Texas, USA, el Maestro Carlos Hernández 
García, fundador de la primera escuela de Tae 
Kwon Do en Nayarit y fuerte impulsor de este arte 
marcial en todo el país y en el extranjero recibió el 
nombramiento y constancia como Coordinador 
General en la República Mexicana.
Basta recordar las ocasiones que Hernández García 
trajo a Tepic, Nayarit a la Selección Nacional de Korea 
para ofrecer exhibiciones de sus técnicas y además 
instruir a los profesores domésticos; asimismo, 
varias veces, a gestión de Hernández García, 
estuvieron en la capital nayarita seleccionados 
nacionales Olímpicos de Tae Kwon Do como los 
medallistas Víctor Estrada Garibay y los Hermanos 
Oscar e Iridia Salazar, entre otros, dándole prestigio 
a nuestro estado por la expansión nacional del Tae 
Kwon Do. El documento donde se hace constar que 
el Maestro de Tae Kwon Do, Carlos Hernández García 
le fue entregado por el presidente de la Asociación 
Mundial de Korea Tae Kwon Do Moo Duk Kwan, el 
Gran Maestro Dragón, Kim, Jin Joung.
Anteriormente las Federaciones nacionales 
otorgaban los nombramientos de coordinadores 
generales, solo que a partir del pasado 18 de abril del 
2025 en que tomó protesta como nuevo presidente 
el Gran Maestro Kim, Jin Joung en convenio y 
acuerdo con el gobierno koreano, que rige el deporte 
en Korea Del Sur, determinaron que la selección de 
coordinadores fuera uno nada más por cada país y 
se le daría directamente por la Asociación Mundial. 
A su retorno de USA, el Maestro Carlos Hernández 
García y arribar a la CDMX –Ciudad de México- se 
dirigió a las instalaciones de la CONADE –Comisión 
Nacional de Cultura Física y Deporte- para cumplir 
el compromiso contraído con antelación, con el 
presidente de CONADE, Rommel Pacheco y en la 
reunión se determinó que se está conformando 
una Comisión reestructuradora de la Federación 

Mexicana de Tae Kwon Do y el funcionario deportivo 
federal convino que el Hernández García se integre 
al proceso mencionado.
Cabe mencionar que el Maestro Carlos Hernández 

García, noveno Dan Internacional, en los últimos 
años ha trabajado con la Selección de Tae Kwon Do 
de Los Estados Unidos de Norteamérica, así como en 
escuelas de Nueva York y de Texas.

Grupo de entrenadores de Tae Kwon Do de la KTI USA ASOCIATION

El parto fue en 1959…

¡HOY! 19 DE JULIO LOS “CORAS” CUMPLIRIÁN 66 AÑOS
Así empezó la historia del Deportivo 
Tepic en campeonato de Liga de 2ª 
División Profesional y un día como 
hoy, en 1959, el  Poza Rica vino a 
Tepic a derrotar 2-0 a los “Coras”
Antes, fue Deportivo Nayarit en un 
torneo de Copa México en el mes de 
marzo, y los “Coras” empataron en 
el primer juego de prueba a cuatro 
goles con el San Luis, metiendo los 
cuatro goles, Juan Casillas Sánchez, 
el popular “lecheras”

Por Miguel Curiel Aguilar

En lo personal, desglosar, poder reflexionar después 
de casi siete décadas el origen del futbol tanto de 
llano como profesional en Tepic es satisfactorio y lo 
que relato, fue producto de charlas con quien vivió 
esos tiempos: don J. Jesús Ceja Valadez.   
Incluir a este relato un breve comentario de cómo  
se inició el futbol amateur en esta ciudad, que los 
pioneros de este deporte, como el que fue muchos 
años, Juez del Registro Civil, don Rodolfo Henríquez 
H.+- dicen- que se empezó practicar rústicamente 
en terreno de La Loma a partir del año 1922, cuando 
era estudiante en el Distrito Federal del Instituto 
Politécnico Nacional –IPN- y otro nayarita, el 
ingeniero Camarena que estudiaba también en el 
IPN, le entregó a don Rodolfo un balón de cuero para 
que lo trajera a Tepic y jugarán al futbol, entonces 
deporte desconocido en Tepic, así se hizo con un 
puño de muchachos y un año después, se conformó 
un torneo relámpago con cuatro equipos: Pacífico, 
Listón Azul, estos dos vinieron de Mazatlán, Sinaloa 
patrocinados por la cervecería mazatleca y los otros 
dos fueron el México, al que le dio nacimiento Fausto 
–FaIr- Iriarte Luna en su casa por la Calle Veracruz 
entre Insurgentes y Doctor Martínez y el otro equipo 
llevó el nombre de Tepic.

La primera vez que se dio la posibilidad de ingresar 
con un equipo de Tepic al futbol profesional, fue en 
voz del Sr. Vinicio Villaseñor Aguilar, en su carácter 
de Presidente de la Asociación Estatal de futbol de 
aficionados, justamente al estarse celebrando una 
reunión de la liga de la primera fuerza, una noche de 
diciembre de 1958 y se sesionaba  en la parte baja de 
una de las tribunas laterales del Estadio Olímpico de 
futbol en esta ciudad la que en esos años, era el límite 
de la capital.

La noticia que emitió Villaseñor trascendió de 
inmediato entre los aficionados a este deporte y 
decir que a partir de esta fecha quedaba encendida 
una flama de esperanza que con el pasar del tiempo 
se intensificaba en espera para este proyecto se 
hiciera realidad.

Inesperadamente los medios de comunicación 
retomaban el comentario del futbol profesional 
toda vez que el presidente del futbol amateur 
declaraba los términos en que se dio una entrevista 
con el Sr. Gobernador Don Francisco García Montero, 
siendo los portavoces el propio Sr. Vinicio Villaseñor 
que fue acompañado por el profesor Fermín Álvarez 
Soltero, director de educación física, encontrando en 
el Gobernante una respuesta afirmativa para apoyar 
la idea de registrar  el equipo en la Tercera división, 
no obstante que esta liga todavía no se inauguraba a 
principio de 1959.  
De esa reunión con el Sr. Gobernador cambio el 
rumbo del proyecto inicial y a cambio les propuso 
olvidarse de la Tercera división para centrar toda la 
atención en la gestión de una franquicia de segunda 
división, toda vez que el nivel de juego en esta liga 
seria de mayor atractivo para los aficionados, pero 
otra vez se hizo alusión al hecho de que el circuito 
de tercera, no arrancaba en la fecha que se dijo, 
por cierto que como dato adicional  decir que el 
campeonato de tercera división se llevó a cabo hasta 
el año de 1967, siendo su primer campeón el equipo 
Zapata, del estado de Morelos.

A partir de la entrevista con el Gobernador, que 
acordó en que era necesario formar una comisión 
encargada del proceso de ingreso del equipo, por 
lo que se propuso para precederla al Ing. Francisco 
Mengíbar Bueno, auxiliado por el profesor Fermín 
Álvarez Soltero y  el Sr. Vinicio Villaseñor, que de 
inmediato tomaron las providencias en su nueva 
responsabilidad.  Se optó a la vez realizar un trabajo 
incluyente para invitar y motivar a otras personas a 
que simpatizaran con esta idea, dando resultado esta 
medida y así se fueron incorporando más amigos a 

este proyecto que tuvo una aceptación general.

Al viajar a la ciudad de México, los comisionados Ing. 
Mengíbar, Profr. Álvarez, Sr. Villaseñor y se agregaba 
también el Ing. Amador Trelles, su primer contacto 
lo hicieron con el Sr. Joaquín Soria Terrazas, directivo 
de la Federación, quien simpatizó con la idea de que 
Tepic  pudiera ser plaza filial al futbol profesional, 
recomendándoles asimismo que en ese momento 
se entrevistaran con los integrantes del Consejo 
Directivo de la segunda división, que por cierto 
estaba sesionado, por lo que al darse la explicación 
del sentir para ser aceptados en esta liga, se dio luz 
verde para que Tepic participara como invitado 
en el próximo Campeonato de Copa México que 
se inauguraría en el mismo mes de marzo de ese 
año de 1959, registrándose en el grupo llamado de 
occidente, donde también participaban los clubes 
Nacional de Guadalajara, La Piedad, San Luis Potosí, 
e Irapuatense de la tierra de las fresas.

En el rol de Juegos le tocó al deportivo Nayarit, (así 
fue el primer nombre, en julio de 1959 en el oficial 
torneo de liga de 2ª división se cambió el nombre 
a Deportivo Tepic) inaugurar en casa el Torneo 
de Copa México, recibiendo el equipo San Luis, 
encuentro que se empato a cuatro goles, anotados 
todos por los “Coras” por Juan Casillas Sánchez, el 
famoso “Lecheras” perfilándose a partir de esa fecha 
como uno de los ídolos de la afición.  Terminado 
este torneo, Nacional ocupo el primer lugar con 13 
puntos, Deportivo Nayarit 9, La Piedad 8, San Luis  
Potosí 6, e Irapuatense 2.

Para la integración del primer equipo que participo 
en el Torneo de copa le antecedió una preselección 
con los jugadores que en ese momento destacaban 
en sus respectivos clubes, pero también consultando 
la opinión de sus entrenadores, encontrando para 
esto una gran colaboración y fue así como el equipo 
base se formó con jugadores de los clubes Bellavista, 
Luz y Fuerza, y Ejido, principalmente, con otros 
futbolistas provenientes también del amateurismo.  
Cabe destacar que no obstante su novatez en las lides 
profesionales, el rendimiento de estos jugadores 
criollos fue elocuente, con gran entrada y cariño 
para defender la camiseta de los “Coras”, sin fijarse 
mucho en las cuestiones económicas.
Para dar el siguiente paso y una vez que termino la 
prueba en el Torneo de Copa, la prioridad ahora se 
enfocaba a los preparativos para estar preparados 
a la llegada del Campeonato de Liga de la segunda 
división, pero también entre otras cosas la directiva 
decidió atender las obras materiales que se 
necesitaban para una remodelación en la cancha 
de juego del estadio olímpico, por lo que se levantó 
el piso para nivelarlo, adaptarse un sistema de 
drenaje, consistente en un metro de altura de piedra 
volcánica que sirviera de filtro y otros 70 centímetros 
de jal, también para filtrar las aguas pluviales que 
desfogaban rápido a la avenida Allende, jamás se 
encharcó el estadio; a la vez le plantaron pasto 
“cabeza de burro”  que se trajo en bloques de terrenos 
del valle de Matatipac, por allá del rumbo del 
Testerazo y de Majadas, así lo explico el encargado de 
la obra.

La cancha se reinauguró con un partido amistoso, 
invitándose al equipo Atlas de primera división para 
enfrentar a los “Coras”  encuentro de exhibición, que 
ganaron los rojinegros con marcador de  8-1, sin 
embargo la afición disfruto este platillo futbolero 
porque el Atlas vino con su plantel titular.

Vino después un proceso para dedicarle toda la 
atención al equipo ya que el entrenador Jesús “Chita”  
Aldrete solicitaba algunos refuerzos en razón a 
que en el siguiente compromiso lo consideraba 
más difícil, en esa actividad se estaba cuando 
inesperadamente llegaba una noticia que cambiaba 
por completo el panorama, recibiéndose un oficio 
del consejo directivo de la segunda división en 
el que se informaba que como resultado de una 
reunión extraordinaria, se llegó el acuerdo de que 
el equipo “Coras” no se aceptaba para su registro al 
siguiente campeonato de liga, argumentando que 
la distancia de esta ciudad incrementaba los costos 
de desplazamiento, pero además se decía que por 
el hecho de haber sido solamente invitado para el 
torneo de Copa, su ingreso de ninguna manera lo 
acreditaba como miembro de la segunda división 
además de que los directivos de la Federación se 
preguntaban en son de burla y sorna: ¿Dónde está 
Tepic?, ¿son indígenas?, ¿traen taparrabos, arcos y 
flechas?.
Se llamó a reunión urgente de directivos, socios, 

fundadores, y Cronistas Deportivos en la cual Don 
Francisco García Montero, fue claro y preciso con 
las estrategias que se utilizarían para enfrentar 
esta situación de rechazo del equipo, inclusive 
aclaro que por su parte recurriría a todos los medios 
a su alcance como amistades, que sabía que lo 
auxiliarían ante esta negativa, por lo que en ese 
instante pidió que lo comunicaran telefónicamente 
con su amigo subsecretario de Gobernación en la 
Ciudad de México, para pedirle que los escuchara, 
para informarlo del problema del Club Deportivo 
Tepic y desde luego solicitarle su apoyo, dándole una 
respuesta inmediato y afirmativa para que el mismo 
viajara a la capital para recibirlo y en ese momento 
desde su despacho, hablar con el Presidente de 
la Federación Mexicana de futbol con el que se 
pudo contactar, solicitándole que de ser posible 
se retomara de nuevo el caso que descalificaba 
al equipo de futbol de Tepic para participar en el 
próximo campeonato de segunda División, por 
lo que una vez que se argumentaron  algunos 
aspectos de los estatutos de esta Federación, con 
todo comedimiento el Presidente de la  FEMEFUT  se 
disculpaba por no poder acceder a esta petición. 

En respuesta  el Sr. Subsecretario advirtió de manera 
concreta y con voz firme, que en esa secretaria se 
sabía que algunos jugadores extranjeros no tenían 
en regla su documentación migratoria lo que daba 
motivo a una revisión.  Estos argumentos, lo afirmó 
en su momento el Ing. Francisco Mengíbar Bueno 
que fue el único testigo de esta platica
Dijo que de inmediato el Presidente de la Federación, 
cambió de actitud para entrar en razón, aceptando 
analizar el problema de los “Coras”  que estaban 
a punto de quedar fuera del futbol Profesional, 
invitando para que en ese momento el presidente 
del deportivo Tepic pasara a la sede de la FEMEFUT  
porque se estaba realizando una reunión de 
Consejo Directivo y así la respuesta favorable no se 
hizo esperar, se aceptaba al equipo con todos sus 
derechos para formar parte del campeonato de liga 
temporada de 1959 -1960.

A su regreso a esta ciudad la directiva, en pleno se 
reunió con el Sr. Gobernador informándole en detalle 
de todo lo sucedido, solicitando el Ejecutivo del estado 
que se intensificara los preparativos y organizar una 
bonita inauguración al inicio de temporada, pero 
también  hizo una llamada telefónica a México, para 
agradecerle a su amigo Subsecretario su valiosa 
intervención para lograr el objetivo de aceptación 
del equipo de Tepic. Gracias dijo el Gobernador a la 
vez que acompañaba a la comitiva, exhortándoles a 
cumplir con sus comisiones.

El calendario de juegos favoreció para que la 
temporada de liga se inaugurara en esta ciudad 
enfrentándose los  “Coras”  al equipo  “Petroleros”  

de Poza Rica, llevándose el triunfo los visitantes 
por 2 -0, encuentro que se realizó el domingo 19 de 
julio de 1959, día con lluvia pertinaz que refresco 
el gran ambiente con una entrada extraordinaria 
d aficionados que apoyaron a su equipo, ese día el 
ciudadano Gobernador constitucional del estado, 
Don Francisco García Montero, acompañado de 
funcionarios de su Gobierno, fueron testigos de la 
gran recepción y homenaje que la afición le brindó 
al hombre que había posibilitado en gran parte que 
esta ciudad contara con un equipo profesional de 
segunda división.  Las palabras siempre alentadoras 
y motivantes del Gobernador, se escucharon con 
toda atención para reafirmar una vez más su 
pleno convencimiento del beneficio que dejaría 
a los ahora y futuras generaciones de futbolistas 
y convocándolos para aprovechar la tribuna que 
significaba el equipo para proyectarse en el futbol 
Nacional e Internacional.

Dada la buena respuesta de socios fundadores para 
acreditarse en la acta constitutiva del Club y aportar 
su cuota inicial de $ 500.00 pesos, la directiva dio a 
conocer, que el primer aportador de su cuota lo fue 
el Sr. Amado Ibarra Bravo y con él, otros aficionados 
avalaron con su firma, el documento que formalizo 
la formación de este club, orientado para su vida 
interna con la referencia de los estatutos del club 
Guadalajara, que por aquellos años, el Ing. Mengíbar 
guardaba su estrecha relación de amistad con los 
directivos.
Un personaje que siempre será recordado por su 
desmedida entrega y pasión para luchar por la 
permanencia del Deportivo Tepic, seguramente 
el equipo de sus amores, lo fue Don Francisco 
Mengíbar Bueno, primer presidente de este 
equipo, pero además merecidamente se le nombró  
“Presidente Vitalicio” de los  “Coras”  que a la muerte 
de este distinguido señor, un grupo de exjugadores, 
depositaron en su féretro el uniforme de su querido 
equipo como reconocimiento póstumo.

Sucintamente, así nació el deportivo Tepic, los “Coras” 
que antes, fue Deportivo Nayarit; hay muchísima 
historia que desglosar, ahí está en los archivos 
personales y cuando sean los tiempos y terminemos 
el documento, se contemplará desde 1922 con 
la llegada del primer balón de cuero, luego, las 
historias formidables de Puga y Bellavista en 1928, 
el primer campeonato Nacional en 1944 que ganó 
una selección de Nayarit en categoría de 1ª fuerza en 
Irapuato, Guanajuato dirigida y patrocinada por don 
Ignacio Aguirre Alba+ para luego pasar a 1958 en los 
prolegómenos de la tribu nayarita en la 2ª División…
.a veces algunos aficionados me dicen…¿qué vas 
a poner en el libro? y respondo: “será que voy a 
quitar porque creo que serán varias ediciones por la 
cantidad enorme de historia, datos y fotografías que 
detallan la vida del futbol nayarita”. 
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Caen boxeadores nayaritas en inicio de Olimpiada Nacional
Tres boxeadores nayaritas 
Francisco Andrade, Marcos 
Marmolejo y Pamela Barajas, 
sufrieron derrotas en su debut 
en el primer día de combates 
de la Olimpiada Nacional 
CONADE 2025 en Puebla

Carlos Alegre 

Los boxeadores nayaritas Francisco Andrade, Marcos 
Marmolejo y Pamela Barajas perdieron el jueves 
sus combates iniciales en la disciplina de boxeo de 
la Olimpiada Nacional CONADE 2025, celebrada en 
Puebla, marcando un comienzo adverso para la 
delegación del estado.
En el primer día de actividad de pugilismo en la 
máxima justa deportiva juvenil de México, los 
representantes de Nayarit no lograron avanzar a la 
siguiente ronda. Los combates se llevaron a cabo en 
el Gimnasio Miguel Hidalgo de la Unidad Deportiva 
Mario Vázquez Raña, en la capital poblana.

En la categoría Junior, división de los 80 kilogramos, 
Francisco Andrade cayó ante Ángel Pecina, 
representante de San Luis Potosí, por la vía del Referee 
Stops Contest (RSC) en el tercer asalto. El Referee Stops 
Contest (RSC) es una decisión en el boxeo donde el 
árbitro detiene el combate porque considera que 
uno de los pugilistas no está en condiciones de seguir 
luchando de manera segura, ya sea por inferioridad 
manifiesta, acumulación de golpes o riesgo para su 
integridad física. No se trata de un nocaut, pero sí de 
una interrupción definitiva de la pelea.
Por su parte, en la categoría Juvenil, peso Medio (75 

kilogramos), Marcos Marmolejo fue superado en el 
primer asalto por la misma vía, Referee Stops Contest 
(RSC), ante Alan Esponda, del estado de Chiapas.
En la rama femenil, división de los 48 kilogramos, 
Pamela Barajas sufrió una derrota por walkover ante 
Gisela Flores, de la Ciudad de México. Un walkover en 
el boxeo, y en el deporte en general, ocurre cuando 
un competidor gana una pelea o partido porque su 
oponente no se presenta, se retira antes del inicio 
o es descalificado. En el caso de Pamela Barajas, su 
ausencia o incapacidad para presentarse al combate 
resultó en la victoria automática para su rival.

Boxeo

Manny Pacquiao se siente rejuvenecido 
de cara a su regreso al ring

Pacquiao debutó como 
profesional el 22 de enero de 
1995. ‘El Azteca’ Barrios nació 
cinco meses después.

Manny Pacquiao (62-8-2) tendrá una oportunidad 
única en la vida de convertirse en el campeón de 
boxeo más longevo cuando enfrente a Mario ‘El 
Azteca’ Barrios (29-2-1) en la MGM Grand de Las Vegas. 
El filipino, de 46 años, quiere el título de peso welter 
del Consejo Mundial de Boxeo del púgil nacido en 
San Antonio, Texas.

La diferencia de edad es notoria porque el campeón 
no había nacido todavía para cuando Pacquiao 
debutó como profesional el 22 de enero de 1995. ‘El 

Azteca’ nació cinco meses después de que ‘Pac Man’ 
superó a Edmund Enting Ignacio.  

Pese a la década y media de diferencia entre ambos 
púgiles, el boxeador filipino dijo sentirse como 
cuando tenía 20 años, la que el considera su mejor 
época.

“Me siento emocionado, digo, me siento como 
cuando tenía 20, a finales de mis 20, me siento igual 
que entonces”, dijo Pacquiao para TMZ Sports. “(Me 
siento así) porque el boxeo es mi pasión”.

Aunque el antiguo senador filipino se sienta más 
joven, es una realidad que lleva cuatro años sin 
subir a un cuadrilátero profesional. La última vez 
que Pacquiao peleó fue el 21 de agosto de 2021 y fue 

derrotado por Yordenis Ugás. El boxeador cubano se 
impuso por decisión unánime con dos tarjetas de 
116-112 y una de 115-112.

Los 20 fueron los mejores años de Pacquiao
De los 20 a los 29 años, Pacquiao enfrentó a grandes 
boxeadores y tuvo la oportunidad de viajar por 
primera vez a Estados Unidos para ser el líder de una 
cartelera. Además, se convirtió en campeón de peso 

mosca del CMB, de peso supergallo de la OMB y de la 
FIB.

Durante ese lapso, los únicos resultados adversos 
para ‘Pac Man’ fue el empate con Juan Manuel 
Márquez y la derrota contra Erik ‘El Terrible’ Morales, 
en 2004 y en 2005, respectivamente. El primero fue 
por el título de peso pluma de la FIB y el segundo por 
el superpluma de la AIB y el CMB.

Pacquiao - Barrios

Pacquiao vs Barrios: fecha, horario, 
tv, canal y cómo ver la pelea

Uno de los boxeadores que ahora son leyenda regresa a la escena para 
pelear por un campeonato del Mundo contra un mexicano.

Manny Pacquiao marcó una época en el mundo del 
boxeo, pues tuvo grandes batallas en el ring, sobre 
todo contra mexicanos, que quedaron grabadas 
en la mente de los aficionados. Ahora regresa a 
los cuadriláteros después de un largo tiempo de 
inactividad y lo hará por el campeonato Mundial de 
Peso Welter del Consejo Mundial de Boxeo.

El rival en turno será el mexicano Mario Barrios, 
quien en conferencia de prensa le recordó al filipino 
uno de los momentos más dramáticos que vivió en 
su carrera ya que fue noqueado por Juan Manuel 
Márquez en el año 2012, pelea que fue la última en 
contra de un boxeador azteca, motivo por el cual y 
a 13 años de lo ocurrido, el Campeón del Mundo se 
mostró confiado de enfrentar a la leyenda.
Para esta pelea, Manny se ha preparado bien. Ha 
tenido sesiones de entrenamiento intensas para 
retomar la condición física que ya perdió por los 
años que lleva inactivo, pues tratará de regresar a 
la cima del boxeo a lo grande, siendo el Campeón 
del Mundo más longevo en la historia ya que tiene 
46 años, mientras que su oponente tiene 30 años, 

siendo una diferencia bastante amplia.

En qué canal se podrá ver a Pacquiao vs Barrios

En México habrá una amplia variedad para ver 
esta pelea porque Canal 5 y Azteca Deportes en el 
7, aunado, que la cadena ESPN transmitirá la pelea 
en vivo. En el canal restringido la transmisión 
comenzará a las 18:00 horas, mientras que en TV 
Abierta será a partir de las 23:00 horas.

Cómo ver en vivo online a ‘Pacman’ vs Barrios

En AS.com llevaremos para ti todas las acciones en 
directo minuto a minuto, así como las reacciones 
post partido.

Cómo ver en app la pelea entre Pacquiao vs Barrios

En tu dispostivo móvil puedes descargar la app de 
VIX y la de Disney+ que es donde transmitirán en 
internet, pero en ambas plataformas necesitarás dar 
de alta una cuenta premium.

Necaxa derrota como rayo a Querétaro

Comparan a 
Chicharito con 

el Temach 
Vuelven las críticas para el 
delantero rojiblanco luego de 
una serie de videos en redes 
sociales

Javier 'Chicharito' Hernández sigue en 
el ojo de la polémica tras una serie de 
videos que ha publicado en sus redes 
sociales con 'mensajes de motivación'. 
Esta vez, las redes sociales se vieron llenas 
de comentarios en su contra debido a un 
tema bastante controversial del cual el 
delantero rojiblanco ha decidido hablar.

“Mujeres, están fracasando”
Chicharito ha publicado este viernes 
18 de julio a través de sus redes 

sociales personales, un video que se 
ha vuelto bastante polémico y divisor 
de opiniones ya que en él habla acerca 
de la masculinidad y la feminidad. 
Hernández menciona que “las mujeres 
no deberían de tener miedo a mostrarse 
como mujeres”, además de mencionar 
que dicha situación es algo que “a los 
hombres les encanta”.

Uno de los detalles más controversiales de 
dicho video es el inicio, ya que Chicharito 

menciona “mujeres, están fracasando”, 
haciendo referencia a que se está 
tratando de “erradicar la masculinidad, 
haciendo a la sociedad hipersensible”. La 
última frase en el video de Hernández 
comienza con “a veces la verdad duele”, 
lo cual ha 'encendido' aún más las redes 
sociales.

“El Chichamach”
Instagram, la red social en la cual fue 
publicado el video, ha comenzado a 

'arder' después de una cantidad intensa 
de comentarios tanto a favor y en contra 
de Chicharito Hernández.
Algunos usuarios han decidido atacar 
directamente la vida personal del 
futbolista mencionando su 'fracaso' en 
la vida en familia, ya que sus hijos no 
viven con él y actualmente está separado; 
algunos otros usuarios han defendido la 
postura de Javier, refiriendo a que estas 
palabras son algo que casi nadie se atreve 
a decir hoy en día.

Necaxa 3-1 Querétaro

Los Rayos defendieron su 
cancha ante los Gallos Blancos 
al propinarles un 3-1 que les 
sirve en su búsqueda de la 
clasificación.

Necaxa dio el golpe de autoridad, pues se impuso 
en el Estadio Victoria al derrotar 3-1 a los Gallos 
Blancos del Querétaro, triunfo que le sirve al 
equipo de los Rayos para seguir sumando puntos 
que le puedan ayudar a la clasificación a la 
siguiente ronda de este torneo, por lo cual este 
triunfo fue importante para mantener la moral 
en alto.

Johan Rojas (15’), Agustín Palavecino (21’) y Pável 
Pérez (78’) fueron los autores de los goles que le 

dieron el triunfo a Necaxa en un partido en el 
que dominaron de principio a fin a un equipo 
queretano que buscó la manera de acercarse en el 
marcador, pero solo consiguieron un gol gracias a 
Jonathan Perlaza a los 33 minutos de juego.

Con este resultado, Necaxa se encuentra en la 
posición 7 de la tabla general que le ayuda para la 
clasificación a la Liguilla, mientras que los Gallos 
Blancos siguen batallando en el fondo ya que este 
resultado los mantiene en la posición 16, pero el 
torneo aún es joven y pueden ascender posiciones 
en las fechas siguientes.

Para la siguiente fecha de la Liga MX, Necaxa recibe 
al América en el Victoria y Querétaro tendrá un 
partido complicado porque le hace los honores a 
los Pumas de la UNAM en el Estadio Corregidora.

Ramos y Rayados 
consiguen su 
primer triunfo

En el Apertura 2025

Berterame puso el único tanto del 
partido entre Rayados y San Luis, 
correspondiente a la segunda fecha del 
Apertura.

La primera jornada del Apertura 2025 dejó un panorama 
adverso para Rayados y Sergio Ramos, pero ya consiguieron su 
primera victoria del torneo. Los regios visitaron al Atlético San 
Luis y sacaron el triunfo por marcador de 1-0. 

Monterrey visitó el Estadio Alfonso Lastras y, aunque en mayor 
medida la posesión del balón fue para los locales, encontraron 
la vía para sacar los primeros tres puntos del semestre, gracias 
al gol de Germán Berterame. Ramos fue titular, porto el gafete 
de capitán y disputó todos los minutos. 

Apenas iniciado el partido, San Luis no dejó avanzar a la visita 
y encontraban el dominio del juego, aunque sin ocasiones de 
claridad. Como tal no incomodaban del todo a Santiago Mele y 
fue entonces que Rayados reaccionó. 

Los dirigidos por Domènec Torrent, quien se enfrentó a su ex 
equipo, encontraron la bola y se acercaron en busca de abrir el 
marcador, con acciones como un disparo de Ricardo Chávez que 
pegó en el travesaño al 25’ y, de inmediato, una mano dentro del 
área de los potosinos, que no se sancionó y generó polémica. 

Al 29’ Berterame se encontró con un balón en el corazón del 
área y disparó para en rechace de Andrés Sánchez, siendo 
otra de las ocasiones claras para los de Nuevo León. Tras ello, 
hubo despertar de los locales, con un impacto de Juan Manuel 
Sanabria al 34’ que desvió Mele, así como un remate de cabeza 
de Joao Pedro al 38’, el cual pegó en el travesaño. 

Fue al minuto 41 que llegó el único tanto del partido, después de 
una transición comandada por Sergio Canales, que regresó tras 
perderse el primer duelo del certamen por lesión. El español 
sirvió dentro del área para Berterame, quien definió en mano 
a mano contra Sánchez y aplicó la clásica ‘Ley del Ex’; también 
pidió perdón tras ello. 

Para el segundo tiempo la tónica del partido se mantuvo con 
la pelota en los pies de San Luis, pero con poca claridad para 
incomodar y buscar el empate. Rayados, por su parte, tuvo 
ocasiones de aumentar la ventaja al contraataque. Al 59’, 
Berterame volvió a impactar su disparo en el cuerpo de Andrés, 
mientras que al 71’ ‘Tecatito’ marcó, pero de inmediato fue 
anulado por posición adelantada. 
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